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ヘルプカード等に
ついて

○コミュニケーションラインを出来るだけ一つにするように。
○難聴マークの使用。

○ヘルプカードについて。これは私も何か示す物があればと思っていたので、ヘルプカードが
あると言う事で、分かるカードが有り良かったです。

その他

○２０代に重い障害者だったが、最初のケアを良くすれば、キチンと定年まで普通に働けたの
で最初のケアが大事。
○羽田空港、オリンピックで飛行機が飛ぶ量が多くなり、落下物で障害者がでないか。飛ばさ
ないでもすむらしいのだが。
○ミニバスを通して頂きたい。
○就学前から、望んだらすぐに療育に通えるように「アポロ園」・「ゆめなりあ」の他にも発達
支援センターを作って欲しい。

○精神障害者の作業所やグループホームで財産を取り上げられたり、罵声をあびせられたこ
とにより重度の障害程度になった友人がいる。
○障害者差別解消法は知っている。本来なら法律がなくてもみんなが少しずつ気を配りなが
ら生活できる社会が望ましい。

○東山高齢者会館では、杉の子丸山作業所の方が掃除してくれているので、いつもきれいな
ので助っております。私は高齢者会館の入口で、１年か半年に１回、植え木が伸びている所
を刈っています。
○普通の人でも入れる、障害がある人が働く喫茶店が近くにあると助かります。

差別意識について

○私立幼稚園に障害児が事実上入園できなかったり、進級できなかったりということが起きて
いると聞く。これは障害者差別解消法８条にいう差別に該当するのではないか。
○障害者への理解を深め、支える方も支えられる方も気持ちよく過ごせるようにワークショッ
プや、学校教育に積極的に取り入れて理解、支援をしやすくして欲しい。
○保育園、小・中学校への人員配置を手厚くし、個々に寄り添える時間を保育士、教員に与
えてこそ真のインクルーシブ教育が出来ると考えている。つまり、教育、大人の障害の方が生
きづらさを解消する為にどうしたら良いか？を考え、動ける人材を増やして欲しい。当然予算
も取って頂き、支援する方の生活も保障して欲しい。
○学校の中に、生活の中に、もっと障害をもった人が普通に居る社会。障害を分けない。
○障害をもつ子どもや、外国人の子どもなど、多様な属性の子どもがいることは、全ての子ど
もにとって良い環境だと思う。
○防災計画に、障害者、女性、子ども、外国人など多様な人の視点が生かされてほしい。委
員構成もです。

○図書館の宅配制度が身体障害に限られているのが不便。精神障害者、発達障害者には
外出できない人も多いのに…。
○車イスの方、タクシーの乗車拒否。スクールバス、身体拘束など。

○障害者の方に対するあたたかい眼差しを増やしてほしい。差別言動を解消して欲しい。
○知的・精神障害に関して地域、社会での差別・偏見がある。
○身体障害のことばかりで、知的障害、精神障害のことが書かれていない。

障害について

○障害を持っている子どもにとってもそうでない子どもにとっても、快適な保育・教育環境を整
えたらどうか。（例えば、区立小学校に通う子どものクラスでは聴覚障害をもつ子どもに対応
して、イスの足にテニスボールをつけていただいています。しかし、区立の仮設園の教室内の
音の反響がひどく、子ども達が耳をふさぐ場面があり、対応してもらえないでしょうか？）
○ちょっとした段差が大変。
○障害についてもっとどういうものかという啓蒙を。イベントなど楽しい形で！！
○障害者の方々との関わりをどうしていくのか？　区政の現状を知りたい。
○障害者の就労の足がかりとなるサポートをお願いします。（特に、目に見えない障害をお持
ちの方のサポート）
○パステルゾーンと呼ばれる人々の支援などをぜひ。

○障害を知ってもらう、知ることが大切。
○障害者の認知と告知についての是非。障害がわからないなりに理解しようとすることが大
事。授業。啓発活動。
○低い声でゆっくり話してもらう。
○会議室、待合室、講演会場の反響を小さく。壁床に布をはる等。
○テレループを使って聴覚障害者用席の用意。
○障害者の雇用に対する補助については完備しているのか？
○身体障害者と知的障害者で対処法が変わる。
○障害者ご本人、ご家族への接し方を学びたい。不用意な言動への気遣いなど。

○大人の発達障害に関する啓発活動
○店舗の出入口の段差も大変ですが、歩道と車道の段差も解消してほしいです。車いすの
人だけでなく、お年寄りなどの足が弱くなっている人にとっては、そのわずかな段差がとても
大変なものです。
○若年認知症とのかかわり方が分からなかったのですが、ＮＰＯの方が若年認知症カフェ
ちーたーひろばを紹介して頂き、見た限り普通で家族の方もほほえましかったので、普通の
人の交流が出来て良かったと思いました。


